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3 月 13 日 ，
第 21 届香港国际
影视展在湾仔会展
揭幕。

中新社记者
谭达明摄

由中国商业联合会主办的2017年“上海
国际IP衍生品展览会”近日在上海浦东新国
际博览中心举行。台湾动漫文化创意产业发
展交流协会组织“粉墨文创”、“杨德贤工作
室”、“璞普文化创意”、“亚索画廊”等 8 家
动漫文创企业组成“台湾动漫展团”，带着卡
通、书画、脸谱、陶艺、音乐、戏曲、织品、人物造
型等门类的50多种作品前来参展。

台湾动漫协会由动画、漫画、插画、游
戏、电影、电视、音乐、舞蹈等文化业界精
英组成，致力于推动数字动、漫画，数字音
像等相关产业发展，研究开发数字娱乐技
术，培训相关技术人才，举办或参与海内外
相关研讨和展销活动。

协会会长陈治华从事动漫创作已经28年
了，台湾知名的 《乖乖》 漫画，他是原创
者，享有“乖乖之父”之美誉。他向记者介
绍说：2002年第一次到大陆后，便投入了两
岸间的文化交流与合作。我一直觉得，两岸
本是同根生，必须有人来搭起这个合作、交
流的平台，于是在台湾动漫文创各界精英们
的支援下，我发起创办了这个协会。

谈及大陆与台湾在动漫行业的合作与发
展，陈会长认为，台湾文创产业起步较早，
而大陆市场巨大，特别是近年来经济规模快
速 拓 展 。 如 果 以 台 湾 擅 长 的 设 计 软 实 力

（如：动画前期的脚本和人物设定等） 结合大
陆优秀的人才及广阔的市场，在动漫行业的
发展上，取长补短、相互取经，合作的空间

的确很大，他个人相当看好这样的完美结合。
展会上，台湾动漫设计师带来的方案受

到许多动漫爱好者和相关企业主的青睐，前
来洽商合作者络绎不绝。台湾设计师邓乃瑄
带来了手绘笑脸谱杯，观众见了都表示非常
喜爱。杨德贤工作室长期致力于角色设计，
曾受邀与迪士尼、宝马和星巴克等合作，这
次推出了旗下具有特色的角色可授权产品。
台湾知名漫画家林政德带来了两岸家喻户晓

且代表中国动漫产业未来发展的动漫大作
《粉墨宝贝》。

上海美术电影制片厂厂长郑虎、上海动
漫行业协会副秘书长张卓、中国动漫集团 IP
专员华俊雅、世博动漫总经理陈雁宾等业界
专家也来观摩了“台湾馆”。在他们看来，这
个馆的 IP 衍生品创意新、水平高、接地气，
并表示非常愿意与台湾动漫协会建立交流关
系，共同携手拓展大陆的IP衍生品产业。

在十二届全国人大代表中，香港代表团与澳门代
表团分别有 36 名和 12 名全国人大代表。自当选以
来，这些代表认真履职，以高度的政治责任感和使命
感，审议各种工作报告、议案、法律、重要决议，积
极参加视察调研并建言献策。此次两会，记者采访了
部分来自港澳的全国人大代表，了解他们履职中的点
滴故事。

有调查才有发言权

在香港建立“中国香港抗战历史永久纪念馆”，
进一步完善管理留守和流动儿童的援助机制，切实做
好公立医院改革、解决看病贵与看病难的问题……在
全国人大代表、香港民建联副主席陈勇的文件夹里，
今年准备的一份份建议整齐地排列于此。

这是陈勇的职责所在，同样也是其他来自港澳的
全国人大代表身体力行的表现。

据统计，2013 年至 2016 年两会期间，香港全国
人大代表平均每年提交建议150多件，澳门全国人大
代表平均每年提出建议 60 多件；其中 2014 年香港代
表团以全团名义提出“关于修改刑法新增性侵害未成
年人罪”议案1件、吴秋北等30名代表联名提出“关
于修改刑法第241条”的议案1件。

这些建议或议案并非代表们拍脑袋撰写的，都是
他们参加全国人大常委会办公厅每年组织的视察调研
后，经过深思熟虑的结果。比如全国人大代表、香港
新界乡议局当然议员颜宝玲，全国人大代表、澳门工
会联合总会副会长何雪卿分别关注制造业企业发展和
员工权益保障的问题，为了解具体情况，她们曾到珠
三角及其他地区了解企业生产经营的困难、员工的工
作生活情况，汇集各方意见，形成自己的建议。

“另外，我们也会年年参与全国人大常委会办公
厅组织的视察调研。由于香港、澳门特别行政区不实
行人民代表大会制度，因此我们每年都在内地省份进
行视察调研。”采访中，全国人大代表、香港经济学
会顾问刘佩琼表示，近年来自己跟随视察团到广东、
陕西、吉林等省份视察调研，每到一地都会到厂矿、
基层与学校，与当地民众深入交流，也能发现一些问
题，这些调研对自己形成建议很有帮助，更接地气也
更有操作性。

当代表很有成就感

提出建议或议案是代表们对职责的坚守，而当这
些建议特别是视察调研报告得到国家有关部门反馈
时，他们则获得了更大的鼓励，感受到人大代表履职
带来了政府工作作风的改进和提高。

“比如去年考察广西时，发现当地的蔗糖产业在
全国所占比重超过一半，但是近年来世界蔗糖价格大
幅下降。我认为当地蔗糖品质不高、成本不低，如果
只是接受地方政府的补贴治标不治本。应该适度发展
多元经济，同时注重选用高品质种子、肥料，改良土
质等，还应该加强对蔗农种植方式的指导。”刘佩琼
告诉记者，她的这条建议得到了相关部门的正面响
应。

全国人大代表、澳门中华全国归国华侨联合会副
主席刘艺良也表示，在对吉林视察调研时，发现延边
朝鲜族自治州的中医药材资源十分丰富，但是缺少人
才和开放的市场理念。他积极牵线搭桥，希望促成当
地政府、企业和澳门特区政府、企业以及粤澳中医药
科技产业园展开合作。这个建议得到了国家发改委、
国家中医药管理局等部门以及吉林省延边州、广东省

珠海市等地方政府的高度重视和大力支持，目前相关
合作正在积极推进之中。

“我一直提议政府应该给制造业企业减负，这两
年的政府工作报告都已将我提到的许多建议，比如降
税减费、政府补贴研发等纳入，我觉得作为人大代表
还是有成就感的。”提到自己的建议得到相应反馈，
颜宝玲激动地表示。而何雪卿也提到，自己的意见提
出后，国家部委和地方政府往往会和她联系，对意见
进行征询和反馈。

中国式民主展现优势

除了直接的视察调研、提出建议，来自港澳地
区的全国人大代表还分别会不定期到北京列席全国
人大常委会会议，旁听会议内容并提出意见。陈勇
表示，全国人大常委会委员许多都曾经担任过行
政领导职务，对议案的可行性较为了解，因而往
往能提出建设性意见。这也是体现中国式民主优
势的有力证据。“不像在香港，反对派经常‘拉
布’，为反对而反对，导致公共决策的无效和大量
资源的浪费。”

而对于当了多年人大代表的刘佩琼来说，她当代
表的感受，就是对我国人民代表大会制度的认识越来
越深。她认为，人民代表大会制度符合中国国情，与
西方的政治制度有所区别。

“全国人大代表来自不同地区、不同行业，还有
各级政府官员，具有广泛性和均衡性，能够代表大多
数人的根本利益。而有的西方国会议席在各个政党、
各个利益集团之间进行分配，这些议员吵吵嚷嚷，看
似民主，实际上是为了反对而反对，议会成了‘清谈
馆’，没有办法集中力量办大事。”刘佩琼说。

人大代表，我们这么当
——港澳全国人大代表谈履职

本报记者 柴逸扉 彭训文

台湾动漫业者组团到沪参展
葛凤章 文/图

香港国际香港国际
影视展开幕影视展开幕

新华社澳门3月13日电（记者刘畅） 13日出版的 《澳
门特区公报》公布行政长官第50/2017号行政命令，订定澳
门特区第六届立法会选举日为9月17日。

澳门特区第六届立法会由 33 名议员组成，任期为 4
年，其中直接选举产生的议员14名；间接选举产生的议员
12名；由行政长官委任的议员7名。

在直接选举中，政治社团或由300至500名本身为有投
票资格选民组成的提名委员会，有权提出候选名单。而年
满18周岁且为澳门特别行政区永久性居民的自然人，如已
作选民登记并被登载于本年1月展示的选民登记册的选民，
可在立法会选举中选出14名直选议员。

第六届立法会12名间选议席将分别从工商、金融界，劳工
界，专业界，社会服务及教育界，文化及体育界5个界别中产生。另
外，7名议员由行政长官于收到总核算结果后15日内委任。

立法会选举管理委员会表示，随着第六届立法会选举
日已经订定，选举程序正式开始，立法会选举管理委员会
正陆续开展一系列选务及宣传工作。有意组织提名委员会
人士可于本月 16 日起索取组织提名委员会表格，并须于 6
月20日或之前将表格送交立法会选举管理委员会，以确认
其合法存在。

根据澳门特区政府行政公职局1月公布的新一期《选民
登记册》，截至去年底，澳门有自然人选民 307020 人，与
2012 年底的选民人数比较增加 29867 人，增幅为 10.78%。
法人选民登记为858个。

澳门将举行立法会选举澳门将举行立法会选举

新华社台北3月13日电（记者胡龙
江、吴济海） 台湾 1111 创业加盟网 13
日公布的调查指出，台湾有意创业的族
群中逾三成为 21 至 30 岁的泛职场新
人，而毕业生起薪低、工时长等就业困
境是他们选择创业的主因之一。

调 查 显 示 ， 有 意 创 业 者 中 高 达
33.1%是 21 至 30 岁的泛职场新人、35%
是 31 至 40 岁的年轻族群。进一步分析
学历显示，泛职场新人中，大专学历的
创业意愿最强，高出其他年龄层。

1111 人力银行副总经理李大华表
示，面对高度竞争的就业市场，职场“新
鲜人”受限于“工作经验不足”以及“磨合
期长”的刻板印象，成为就业市场相对弱

势的一群，因而面临起薪低、高工时、升
迁慢等职业生涯发展困境。长期以来，就
业环境对毕业生的不友善，迫使青年为
突破僵局而萌生创业意愿。同时，增加
收入、工时弹性自由及与个人兴趣相契
合等因素，也是青年创业的主要原因。

李大华指出，21至30岁的职场新人
中拥有大专学历的创业意愿最强，间接
反映出大专生就业困境形成的“就业推
力”，间接造成“创业拉力”。

调查还发现，泛职场新人的创业类
型以连锁美食、咖啡饮品、商品销售为
主，反映台湾毕业生在近年经济景气不
佳的情况下，通过平价饮食找寻商机，
已普遍获创业者关注。

薪低活累促台职场新人创业薪低活累促台职场新人创业

据新华社兰州 3月 13日电 （张文
静、陈莉君） 记者13日从甘肃省对台工
作会议上获悉，过去一年，甘肃通过大
力促进陇台基层民众往来、组织各领域
交流交往以及开展经贸合作等活动，使
双方交流交往更加密切，经贸合作实现
突破。

甘肃省台办主任王锋介绍，2016
年，甘肃共签约台商投资项目34项，协
议投资额 72.5 亿元，实际到位投资额
10.2 亿元，新增台资企业 9 户，与 2015
年相比，实际到位资金和新增台资企业
分别增长190％和125％。

据介绍，在经贸合作领域实现突破
的同时，陇台交流交往也进一步加强。

去年，陇台双向合作交流共 378 项 4396
人次，较 2015 年增长 8％。陇台人员往
来6万人次，与2015年相比增长20％。

王锋说，甘肃先后组织了一系列活
动促进陇台人员相互交流，比如开展了

“台东县百名青年精英相约丝路体验
行”、“宜兰—肃北陇台民族文化体验之
旅”等30余项对台交流活动。甘肃还推
动兰州大学、西北师范大学等高校开展
与台湾高校间的学术交流、学历教育、
交换研修等活动，实施“中华儿女文史
体验营暨台湾学子丝路文化之旅”、“海
峡两岸学子牵手丝绸之路行”等10多项
青年交流活动。去年，陇台研修交流学
生达1000多人次。

甘肃与台湾交流合作更密切

据新华社香港3月13日电（记者战艳） 香港特区政府
发展局局长马绍祥13日宣布，根据《古物及古迹条例》，将
位于新界屯门青山近石角咀村的红楼列为“暂定古迹”。

这项宣布13日在宪报刊登，有效期为12个月。在此期
间，该建筑物将根据 《条例》 受到严格监管，包括禁止对
暂定古迹进行任何建造、拆卸、移走、阻塞、污损或干扰
的工程，除非取得古物事务监督的批准。

红楼坐落于龙门路，背靠青山，环境清幽，为两层高
的建筑，属20世纪20至30年代的建筑风格。古物咨询委员
会在2009年确认红楼为一级历史建筑。

港升级“青山红楼”保育措施港升级“青山红楼”保育措施
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梁振英，男，汉族，
1954 年 8 月 12 日生于香
港，祖籍山东威海，大学
学历。

1974 年 赴 英 国 布 里
斯托理工学院学习，获测
量及物业管理学学士学
位。1977 年返港加入仲
量行，历任副经理、经
理 ， 1983 年 成 为 合 伙
人，后创办梁振英测量师
行。曾任英国测量师协会

（香港） 主席、香港测量
师学会会长、香港房屋委

员会委员，上海浦东开发领导小组顾问、上海土地使用制
度改革领导小组顾问、深圳土地使用制度改革领导小组顾
问等。1985 年任香港特别行政区基本法咨询委员会委员，
1988年任香港特别行政区基本法咨询委员会秘书长。1992
年被国务院港澳办及新华社香港分社聘为港事顾问。1993
年担任香港特别行政区筹备委员会预备工作委员会委员、
政务小组港方组长。1995年任香港特别行政区筹备委员会
副主任委员。1996年12月当选为香港特别行政区临时立法
会议员。1997 年至 2011 年，连续担任三届行政会议召集
人。2012 年 3 月在香港特别行政区第四任行政长官选举中
当选，并被国务院任命为香港特别行政区第四任行政长
官，同年7月就职。

第十届、十一届全国政协常委，第十二届全国政协委
员，第十二届全国政协副主席。（新华社北京3月13日电）

梁振英简历


